

LE PAVILLON - BORDEAUX PORT CENTER INAUGURE SA PREMIERE SALLE D'EXPOSITION

Le 25 juin a eu lieu l'inauguration de la première salle des locaux provisoires du Pavillon — Bordeaux Port Center, au Hangar G2 des Bassins à flot. Cet événement a réuni de nombreux acteurs du milieu portuaire et représentants institutionnels, pour une découverte des lieux et du projet porté conjointement par Bordeaux Métropole, Bordeaux Port et l'Union Maritime et Portuaire de Bordeaux.



Un lieu de découvertes pour le grand public et les scolaires

Les invités ont pu découvrir les premiers aménagements des locaux provisoires, marquant une deuxième étape clé après la création de l'association Le Pavillon – Bordeaux Port Center en septembre dernier. La première salle inaugurée aujourd'hui servira de **préambule avant les visites de terrain qui partiront à terme du port center**. Son objectif : rappeler les bases (« à quoi sert un port ? » « où est le port de Bordeaux ? ») et présenter la **géographie du port et du fleuve**. Les contenus s'articulent autour de la découverte des 7 terminaux, avec des stèles présentant des vues aériennes de chacun des sites portuaires (Le Verdon, Pauillac, Blaye, Ambès, Pempuyre, Bassens et Bordeaux), accompagnés d'explications sur leurs activités respectives. Un panneau sur le rôle du port et son environnement vient compléter l'ensemble. Les locaux sont également partagés avec le musée de l'Histoire Maritime de Bordeaux, qui enrichit la visite sur les aspects historiques.

Une initiative collective



Le Pavillon est une initiative conjointe de 3 membres fondateurs : Bordeaux Métropole, Bordeaux Port et l'Union Maritime et Portuaire de Bordeaux (UMPB). Représentés respectivement par M.Escots, vice-président du Pavillon et représentant Bordeaux Métropole, M.Laurent, Directeur général du port et M.Rubio, Président du Conseil de Surveillance du port, ainsi que M.Abzizi, Président de l'UMPB, ces derniers ont souligné l'importance d'une **structure commune**

pour faire comprendre et expérimenter l'activité portuaire et industrielle d'aujourd'hui, qui fait face à de nombreuses transformations. Souvent méconnues du grand public **les activités du complexe industrialo-portuaire de Bordeaux sont pourtant à l'origine de 8620 emplois dans 232 entreprises***.

Philippe Dorthe, ancien Président du Conseil de Surveillance du port de Bordeaux et Président du Pavillon, s'est de son côté réjoui de la mise en œuvre d'un **espace de pédagogie ravivant l'identité maritime et portuaire du territoire**. Le Président a présenté le plan d'action du Pavillon dont **l'objectif cible est de proposer à terme plusieurs packs de visites thématiques** : d'abord aux Bassins à flot et sur le pôle naval, puis à Bassens, puis vers les industriels de la place portuaire et enfin sur le fleuve. Monsieur Perrier, Directeur interrégional de la Mer Sud-Atlantique et représentant M. Le Préfet a également salué cette première étape, souhaitant voir la démarche se poursuivre dans la même dynamique pour renforcer la mise en lumière de la communauté maritime.

En attendant la suite

Les installations du Pavillon évolueront progressivement avec l'aménagement de nouvelles salles jusqu'à l'ouverture des locaux définitifs (prévue dans un bâtiment dédié aux Bassins à flot, à l'horizon 2028).

La deuxième salle des locaux provisoires, aménagée dans les prochains mois, **s'attachera ainsi à la présentation des métiers de la chaîne portuaire**.

Dans l'attente, le public a pu découvrir ce 25 juin les créations du [collectif Dézip](#) qui mettent à l'honneur des images d'archives de la Garonne sur des ambiances sonores contemporaines, amenant un regard décalé et émouvant **sur la vie autour du fleuve au milieu du siècle dernier**.





A travers la pédagogie, la diffusion de la culture portuaire ou les rencontres avec les professionnels, Le Pavillon — Bordeaux Port Center commence déjà à créer sa communauté. Il poursuit son action, notamment grâce à un **conteneur pédagogique mobile**, que le grand public a pu découvrir lors de l'événement *Traverse* les 16 et 17 mai derniers. Le Pavillon a ainsi proposé des visites immersives

du terminal de Bassens via un casque de réalité virtuelle, qui ont rencontré un franc succès. La visite virtuelle du terminal d'Ambès est de son côté en production et complètera d'ici peu, les contenus et animations mis en place pour, ensemble, « expliquer le port ».

**Selon la dernière étude issue d'un partenariat entre l'Insee et le Grand Port Maritime de Bordeaux (sur les chiffres à fin 2022).*

A PROPOS DU PAVILLON — BORDEAUX PORT CENTER

Un port center, qu'est-ce que c'est ?

Un port center est un espace qui propose des expositions, des animations pédagogiques et des visites de terrain. Il offre la possibilité au public de découvrir, comprendre et expérimenter l'activité portuaire et industrielle d'aujourd'hui.

Les port center font partie d'un réseau mondial de port center labellisés par l'Association Internationale Villes et Ports (AIVP), présents dans des villes portuaires telles qu'Anvers, Bilbao, Le Havre, Montréal, Marseille, et bien d'autres.

Que fait le Pavillon – Bordeaux Port Center ?

Le Pavillon — Bordeaux Port Center est une association créée en septembre 2024, dédiée à l'interprétation du port et du fleuve. Depuis juin 2025, le Pavillon – Bordeaux Port Center s'est installé dans ses locaux provisoires, au premier étage du bâtiment G2 aux Bassins à flot.

Il proposera à la rentrée des expositions, des animations pédagogiques, des rencontres avec les professionnels du port et servira bientôt de point de départ aux visites de terrain. Le Pavillon partage cet espace avec le [Musée d'Histoire Maritime de Bordeaux](#).

En attendant l'ouverture du bâtiment définitif (qui sera implanté au cœur du quartier des Bassins à flot) des actions sont également menées hors les murs, sur les quais et en ligne.

- <https://www.lepavillon-bordeauxportcenter.fr/>